

# Sortie

## *Plestin-les-Grèves*

*Dimanche 18 novembre 2012*

Alain BEUGET

Vers 9 heures, nous étions une petite dizaine à nous retrouver sur le parking du Grand Rocher à Plestin-les-Grèves pour une sortie consacrée aux oiseaux fréquentant la plage et le large.

Nos premières observations portèrent sur les reposoirs d'anatidés et de limicoles. La fréquentation humaine – promeneurs avec chien, surfeurs – dérangèrent, comme c'est souvent le cas, les regroupements constitués de bécasseaux sanderling, courlis cendrés, barges rousses, bernaches cravants, parmi lesquelles deux individus des sous-espèces *hrota* furent découverts.

Guidés par Corentin Morvan, nous nous sommes par la suite dirigés vers la pointe de Beg ar Forn, qui marque le début des falaises de Trédrez. De nombreuses macreuses noires stationnent

à proximité de la pointe, tout comme quelques plongeurs imbrins et catmarins.

L'après-midi a été consacré à l'avifaune de l'estuaire du Douron fortement dérangées par des chasseurs aussi bruyants que leurs chiens. Néanmoins, à proximité, la station de lagunage de Plestin-les-Grèves accueillait cinq cygnes chanteurs : deux adultes accompagnés de trois jeunes ; un verger à l'abandon servait de garde-manger à un important groupe de grives litornes et mauvis, jouxtant des chaumes de maïs, où se nourrissait une bande de pinsons des arbres et de quelques pinsons du Nord. Autre espèce remarquable, quelques alouettes lulus nous survolaient sur les berges du fleuve côtier.

Remerciements à Corentin Morvan, qui nous a pilotés durant cette journée.